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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei (SV/SV/01/2024) vom 
15.01.2024 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Lutz Schlünsen  

Mitglieder 
Herr Lars Asmussen Vertretung für Herrn Ernst Hansen 
Frau Tanja Boller-Schumacher  
Herr Christian Cordts  
Herr Jürgen Cordts  
Frau Gesa Fink  
Herr Klaus Fischer-Riepe  
Frau Michaela Hilgers  
Herr Stefan Hirt  
Herr Lars Johnsen  
Herr Peter A. Kokocinski  
Frau Ute Krohe  
Herr Klaus Löptin Vertretung für Herrn Ingo F. Lage 
Herr Wolfgang Mainz  
Herr Peter Manzke  
Frau Angelika Meul-Penthin  
Herr Gneomar Natzmer  
Frau Charlotte Nebendahl  
Frau Christine Nebendahl  
Herr Henrik Thoms  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  

Personalvertretung 
Frau Monika Hahn  

Sachkundige 
Frau Vierck 
Herr Koch 

Schnittger Architekten 
Schnittger Architekten 

Gäste 
Herr Dr. Markus Oddey 
FrauTümmler 
Herr Martens 
Herr Lükemann 
Frau Thoring 
Frau Henschel 
Frau Jöhnke 

 

Protokollführerin 
Frau Angela Grulich  
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Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Martin Fröber  
Herr Ernst Hansen  
Herr Oliver Hille  
Herr Ingo F. Lage  
Herr Arne Petersen-Albrecht  
Frau Verena Sapia  
Herr Steven Schaumann  
Herr Timo Schlabritz  
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:16 Uhr 
Ort, Raum: 24257 Schwartbuck, Dorfstraße 59, Grundschule 

Schwartbuck (Pausenhalle) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

18.12.2023 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht Verbandsvorsteher  
   
 7.   Vorstellung der aktuellen Planungen Schwartbuck  
   
 8.   Bericht aktueller Stand Baumaßnahmen Schönberg  
   
 9.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2024 des  

Schulverbandes Probstei 
SV/BV/147/2023 

   
 10.   Bekanntgaben und Anfragen  
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- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt die An-
wesenden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Be-
schlussfähigkeit gegeben ist.  
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig, die Tagesordnungspunkte 11+12 nicht-
öffentlich zu beraten. 
 
Der Verbandsvorsteher regt an, dass die Schulleitungen regelhaft in den nicht-öffentlichen 
Sitzungsteilen anwesend sind, da letztendlich immer Schulangelegenheiten beraten werden, 
bei denen die Expertise der Schulleitungen hilfreich ist. 
 
Dieser Vorschlag stößt auf Zustimmung und wird einstimmig so beschlossen.  
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

18.12.2023 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Der Verbandsvorsteher berichtet, dass die Niederschrift fertig ist, aber leider nicht im Gremi-
eninformationsportal zum TOP zur Verfügung stand. Über Einwendungen wird daher das 
nächste Mal beraten.  
 
 
TO-Punkt  6: Bericht Verbandsvorsteher 
 
6.1 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen verweist auf die Insolvenz eines Taxiunternehmens und 
die Auswirkungen auf die Schülerbeförderung. In Gesprächen mit Herrn Scheffer von der 
VKP habe dieser versichert, dass die Schülerbeförderung gewährleistet werden kann. Es sei 
inzwischen auch fast alles geklärt, nur letzte Fahrten sind noch offen. Hierzu gebe es mor-
gen noch Gespräche.  
 
6.2 
Der Verbandsvorsteher berichtet, dass in Schwartbuck die Eltern eine Frühbetreuung wün-
schen. Bisher werde nur eine Nachmittagsbetreuung angeboten. Man werde dieses Thema 
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konzeptionell aufbereiten und zum Sommer einen Vorschlag unterbreiten. Er beantwortet 
Fragen hierzu. 
 
Er erläutert außerdem ergänzend, dass eine vierte Klasse die Grundschule verlasse und 
zwei erste Klassen dazu kommen. Insgesamt werde der Bedarf für die Schülerbetreuung 
daher ab Sommer steigen.  
 
6.3 
Der Verbandsvorsteher informiert schließlich darüber, dass der Schulteich in Schwartbuck 
aufgrund der Wetterverhältnisse leider übergelaufen ist. 
 
 
TO-Punkt  7: Vorstellung der aktuellen Planungen Schwartbuck 
 
Frau Vierk von der Firma Schnittger Architekten stellt die Planungen vor und beantwortet 
Fragen. Die Präsentation wird dieser Niederschrift als Anlage beigefügt. Sie geht auf die er-
forderlichen weiteren Planungsschritte und die Zeitschiene ein. 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen erläutert, dass er zusammen mit Frau Vierck in der Ge-
meinde Schwartbuck die Planungen zur Umsetzung des Rechtsanspruchs auf Ganztagsbe-
treuung vorgestellt hat. Die Maßnahme kann mit oder ohne Schwartbucker Kita umgesetzt 
werden, aber man wolle etwas Gemeinsames mit der Gemeinde Schwartbuck auf den Weg 
bringen. 
 
Herr Manzke ergänzt, dass einstimmig beschlossen wurde, sich an den Planungen zu betei-
ligen vorausgesetzt, dass das Projekt Kita finanzierbar ist und Zuschüsse fließen.  
 
Frau Vierck weist darauf hin, dass mit der Ausführungsplanung feststehen sollte, ob man mit 
1 oder 2 Gebäuden weiter planen wolle. Spätestens zum Sommer müsse die Entscheidung 
hierüber getroffen werden. 
 
Nach kurzer weiterer Diskussion erklären die Hauptausschussmitglieder einvernehmlich, 
dass die nächsten Planungsschritte auf den Weg gebracht werden sollen. Weitere Details 
sollen im Hauptausschuss im Februar besprochen werden. 
 
 
TO-Punkt  8: Bericht aktueller Stand Baumaßnahmen Schönberg 
 
Herr Koch von der Firma Schnittger Architekten berichtet über den aktuellen Stand der Bau-
maßnahmen in Schönberg, die Kostenentwicklung aufgrund der Bauzeitenverzögerung und 
die geplante Zeitschiene. Er beantwortet Fragen. 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen berichtet ergänzend über die Gespräche mit den Firmen, 
die Kostensteigerungen aufgrund der Bauzeitenverlängerung geltend gemacht haben. Im 
Ergebnis waren es sehr konstruktive Gespräche und man kann insoweit einige Kostenpositi-
onen in nicht unerheblicher Höhe wieder herausrechnen. Einige Gespräche stehen noch 
aus. Das Architekturbüro aber hiervon unabhängig Ideen für weitere Einsparungen entwi-
ckelt. Denkbar wären beispielsweise Einsparungen in Höhe von ca. 120.000,- €, davon 
10.000,- € für die Boulderwand und etwa 100.000,- € für akustische Maßnahmen. Diese 
Thematik soll aber im nächsten Hauptausschuss, den er für Februar plant, vertiefend behan-
delt werden. 
 
Nachdem kein weiterer Nachfragebedarf an die Architekten besteht, verlassen Frau Vierck 
und Herr Koch den Sitzungssaal. 
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TO-Punkt  9: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2024 des Schulverbandes 

Probstei 
Vorlage: SV/BV/147/2023 

 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen erläutert die Eckpunkte des Haushaltsentwurfs und ver-
weist auf die Vorberatungen im Hauptausschuss. Er geht insbesondere auf die Schulberei-
sung ein und erläutert, dass all diejenigen Maßnahmen, die in diesem Zuge abgestimmt 
worden sind, im Haushalt berücksichtigt worden sind. Die Umsetzung werde aber auch da-
von abhängen, was mit den vorhandenen personellen Ressourcen tatsächlich erledigt wer-
den kann. Er geht kurz auf den Stellenplan ein und erläutert die Veränderungsliste. Auch 
wenn unter`m Strich ein Stellenmehrbedarf von 2,75 Stellen ausgewiesen wird, so habe man 
doch durch Umbesetzungen 10 Stunden im Verwaltungsbereich einsparen können. Er erläu-
tert dies kurz.  
 
Frau Brandt hatte das Zahlenwerk im Hauptausschuss ausführlich vorgestellt und darauf 
hingewiesen, dass auf Seite 1 die Zahl 6.161.700 korrigiert werden müsse auf 6.167.700. 
Dies ist inzwischen geschehen und die korrigierte Haushaltsunterlage ist nun im Ratsinfor-
mationssystem hinterlegt. 
 
Der Verbandsvorsteher weist außerdem darauf hin, dass es sich bei den im Haushalt einge-
stellten 500.000,- € für die Erstausstattung des Neubaus zunächst um eine Plangröße han-
delt, da eine Kostenschätzung für die WLAN Infrastruktur derzeit noch nicht vorliegt. Man 
werde selbstverständlich nur das ausgeben, was erforderlich ist. Er plane wie bereits ange-
kündigt, im Februar eine weitere Hauptausschusssitzung, in der noch einmal gemeinsam auf 
die Maßnahmen drauf geschaut werden soll.  
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen beantwortet Fragen zum Haushaltsentwurf. 
 
Die Schulverbandsvertretung fasst folgenden 
 
Beschluss: Die Schulverbandsvertretung beschließt die Haushaltssatzung 2024 mit dem 

Haushaltsplan gemäß dem zu dieser Sitzung vorliegenden Entwurf. 
 

Stimmberechtigte:  21 

Ja-Stimmen: 20 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Der Verbandsvorsteher schließt die öffentliche Sitzung um 20:07 Uhr.  
 
Die Gäste mit Ausnahme der Schulleitungen verlassen den Sitzungssaal.  
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Lutz Schlünsen Angela Grulich Sönke Körber 
- Schulverbandsvorsteher - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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